

第6回 子ども議会



12月26日、青少年を育てる小美玉市民の会、小美玉市学校長会主催の「第6回子ども議会」が小美玉市議会議場で開催されました。

これは、将来を担う子どもたちが、市政の仕組みと議会の活動を理解し、より身近なものとして関心を持つとともに、市政に対する意見・要望・提言などをまちづくりを生かすことを目的に行われました。

市内12小学校の代表者24名が、子ども議員として立派に意見や要望等を述べました。

議長は、前半を納場小学校の細貝明日香さん、後半を橘小学校の大金咲由莉さんが堂々と務めました。

詳細は、三月末に青少年を育てる小美玉市民の会から発行される冊子をご覧ください。(冊子は市内図書館・図書室に設置する予定です)



わたなべ 渡邊

ようた 陽太

(玉里小)

学校・施設の統廃合における廃校後の施設の利用について

最近、小中学校の統廃合という話が小美玉市でも出ています。ぼくの住む玉里小学区でも、11月にそれについての説明会が開かれました。となりの行方市では、すでに段階的な小中学校の統廃合が進められているそうです。ぼくはこの小中学校の統廃合について質問したいと思います。

まず一つ目は、「統廃合の必要性」についてです。統廃合は、なぜしなければならぬのでしょうか。また、統廃合してよいことにはどのようなことがあるのでしょうか。統廃合すると、家から学校までの距離が遠くなり、歩いて登校することがむずかしくなる人も多くなります。通学にバスを利用する方法もあります。通学にバスを利用する方法もありますが、時間や運行本数に制限があつて不便だったり、歩かないことで運動不足になり肥満が増えたりすることも聞きます。それでも統廃合をするのなら、とても大きな理由があるのではなにかと思います。その理由をお聞かせください。

二つ目は、統廃合して廃校になった「学



校の校舎の有効活用」についてです。統廃合すると、現在使用している校舎がある

まることになります。校舎を壊して更地にするとどう考え方もありますが、玉里・小川地区は、冷暖房・防音・耐震設備が完備されている校舎なので、壊してしまうのはとてももったいないことではないでしょうか。例えば、教室を会議室として文化サークルに利用することや、民間の企業に貸し出すなど、校舎の使い道はいろいろあると思います。現在、校舎の有効活用についてどのような意見が出されているのか、お聞かせください。

これで質問は終わります。よろしくお願いたします。

【市の回答(要約)】

①小中学校の統廃合の必要性について

児童生徒数の減少による学校の小規模化は、お互いが切磋琢磨しながら伸びていくとする機会の減少など、一番多感な時期の人間形成に影響を及ぼす可能性や、人間関係が固定化し、多様な意見に触れる機会が少なくなることで懸念されることから子どもたちのより良い教育環境の整備と、教育の質の充実を図るためです。

②統廃合して廃校になった校舎の有効活用について

地域の実情・地域性を踏まえ、地域の方々をはじめ多くの方と十分に話し合いを持って、一緒に考えていきたいと思えます。



やがい 谷貝

しょうたろう 将太郎

(玉里小)

住宅街のU字溝の整備改善について

僕は、U字溝の設備改善について質問したいと思います。

僕の住んでいる住宅地内の道路には、U字溝がありますが、ふたのないところがあります。散歩をしているお年寄りや三輪車などで遊んでいる小さな子どもがU字溝に落ちてしまい、とても危険に感じます。

先日僕のお母が、走ってきた自動車をよけようとしてU字溝に落ちて、けがをしました。また、タクシーの運転手さんも脱輪をして困っているところを何度か見かけたことがあります。

U字溝にふたがないことで、泥やごみがたまり、汚泥となって悪臭がしたり、ボウフラが出たり、草が生え伸びて、衛生的にも環境的にもよくないと思います。

U字溝がきちんと整備されると、その後の安全管理や衛生管理ができると思います。

どうぞよろしくお願いたします。

【市の回答(要約)】

現在は蓋を載せるタイプのU字溝が

普及しており、造成当時は蓋を載せないものが主流でした。

U字溝に蓋を載せることで車も載ることが可能となりますが、現在設置されているU字溝では車の重さに耐えられず、沈下し排水の流れを阻害したり、また、蓋をすることでU字溝の清掃が困難になります。

市内には未舗装の道路もあり、整備をしなければならぬ状況の中で、現在のタイプのU字溝に替えることは莫大な費用がかかり、現時点ではできませんが、蓋がないことは、特に歩行者や自転車には危険ですので、U字溝の耐久性といった技術的な問題を検討し、将来的には整備を進めていきたいと思っています。



こしま かなん
小島 果南
(野田小)

小美玉市の観光化について

私は、小美玉市の観光化について、質問したいと思っています。

小美玉市には茨城空港ができ、神戸便の他に北海道便、沖縄便などがあり県外の人たちも多く利用していると聞きます。また、外国人観光客も利用していると聞きます。

そこで、私はもつと小美玉市の良さをアピールする観光場所を整備すれば、小美玉市に観光客が立ち寄り市がにぎやかに活気づくのではないかと思います。

す。

たとえば、小美玉市には、日本で二番目に大きい湖「霞ヶ浦」があります。しかし、観光客が立ち寄りやすい観光化が進んでいないように思います。昔ながらの帆かけ舟や釣りの整備、水の浄化などに取り組み「霞ヶ浦」のすばらしさを小美玉市に訪れる人たちに広められる観光スポットができたら良いと思います。

また、小美玉市にはそれぞれの地域に多くの特産物があります。ニラやレモン、納豆、ヨーグルトなど体にも良くおいしいものがたくさんあります。観光スポットにはこのような特産物を紹介するような施設を作って特産物のおいしい食べ方などを知ってもらえれば観光のお土産として多くの人に買ってもらえるのではないかと思います。

現在、小美玉市の観光化、市の活性化についてどのように整備が進められているのか、今後どのような計画があるのかお話を聞きたいと思っています。

【市の回答(要約)】

小美玉市の観光スポットとして一番知られているのが「茨城空港」です。

現在、小美玉市の観光化、市の活性化を図る事業として「(仮称)空の駅」という施設の整備を進めています。平成26年2月オープンを目指して進め、施設の内容としては、販売施設、加工施設、レストラン、広場等を整備する予定です。

また、霞ヶ浦の湖畔に桜の木を植栽し立ち寄りスポットとして、大井戸湖

岸公園(仮称)の整備も行っています。



いまさと かい
今里 海
(野田小)

公園施設の整備計画について

僕は、公園施設の整備計画について質問したいと思っています。

僕たちの住む野田学区には、安全にみんなが楽しめる大きな公園がありません。市内には希望ヶ丘公園のようなさまざまなイベントが開催される設備の整った公園がありますが、車でないと行くことができません。

現在は、休日などスーパ一の一角にあるゲームコーナーに小中学生が集まって、ゲームを楽しんだり、家の中でゲームをしたり、健康的ではありません。

そこで、僕たち小学生や小さい子、お年寄りが歩いたり、自転車に乗ったりして行ける身近な場所に、安全に遊べる公園があったらよいと思います。

また、野田学区には自然がたくさんあり、動植物が生息しています。公園を造る際にはそのような自然を生かし、小さい子どもが楽しめる広場、お年寄りが休めるような広場などがあり、一緒に交流できるような公園施設になると考えています。

現在、小美玉市には、どのような計画があるのか教えてください。

【市の回答(要約)】

現在、市内には都市公園として6カ所、その他の公園・緑地・運動広場などを合わせて25カ所を整備し、小美玉市都市計画マスタープランには、今後の公園とすべき地域を示しながら、将来的な公園整備計画の基礎として定めています。

これらの市が管理している公園以外にも、開発分譲地などの住宅密集地域の中にいくつか設置され、地域によっては地区公民館や集落センターに隣接した広場などもあり、それらを含めると相当な数の公園等が配置されていると言えます。

公園の役割としては、防災時の避難地・災害応急対策拠点となる防災機能。動植物の生息・育成地などの環境維持景観・シンボルとなる景観形成。レクリエーション活動などの憩いの場・活動空間。そして、自然とのふれあいやコミュニケーション活動の場となるオープンスペース、などです。

このような公園が身近にあれば良いのですが、残念ながら市内全地区に配置することはできません。

また、現在、市で管理している公園の多くは、整備されてから20年以上が経っているので、遊具施設やトイレ等の設備整備、公園内のバリアフリー化など、公園の改修工事を進めることで、お子さんやお年寄りまで多くの方々公園施設を安心安全に利用し、また交流が生まれることを願っています。



菊池 鈴音

(堅倉小)

魅力あふれる小美玉市づくり

私は、魅力あふれる小美玉市づくりについて質問します。

私たちが住んでいる小美玉市に、茨城空港ができました。待ちに待った地元の空港なので、とてもうれしく思います。

しかし、利用客数はあまり多くないということを目にします。また、空港に降り立った乗客も水戸市やつくば市に観光に行くことが目的で、小美玉市は素通りされてしまっています。常磐線や6号国道を利用する人も同様です。私たちの小美玉市をもっと魅力あふれる町にしてたくさんの方が訪れられるように考えます。

そこで、みんなが楽しめるテーマパークや大型プールを兼ね備えたレジャー施設の建設、大型商業施設の誘致、博物館や美術館等の建設を積極的に進めていくことを提案します。

全国的にPRできる観光スポットがあれば、多くの方が小美玉市に行きたいと考え、小美玉市に人々が集まります。活気あふれる魅力的な町になると思います。

全国に自慢できる魅力あふれる小美玉市づくりのために、テーマパークやレジャー施設の建設、大型商業施設の

誘致、博物館や美術館等の建設を積極的に進めていってはいかがでしょうか。

【市の回答(要約)】

市内には、茨城空港を始め、百里基地の航空祭や希望ヶ丘公園のコスモス畑、霞ヶ浦の風景などたくさん魅力ある名所がありますが、市役所と観光協会では県内外で行われるイベント等に参加し、小美玉市のことをより多くの人に知ってもらえるよう観光マップを配ったり、地元商品の販売などを行っています。

また、市の活性化を図る目的として、平成26年2月オープン予定の(仮称)「空の駅」の整備を進めています。

茨城空港近くにみんなが気軽に立ち寄れる楽しい広場をつくり、市の特産品や茨城の名産品等の販売などいろいろな計画をしているので小美玉市を全国にPRするいい機会だと考えています。

今後も、小美玉市にぜひ行ってみたいと思ってもらえるような魅力づくりを努めていきます。



大堤 錬

(堅倉小)

校庭の遊具施設の充実について

僕は、学校の校庭の遊具施設について質問します。

僕が通っている堅倉小学校は、昨年校舎が新築され、とても使いやすい立派な校舎になりました。グラウンドや駐車場も今年の夏までに整備され、新しく広々としたものになりました。その新しいグラウンドでは、中休みや昼休みに、たくさんのお友達が元気に遊んでいます。

しかし、その遊び方をみると、ドッジボールや鬼ごっこがほとんどで、遊具施設などで遊んでいる児童はあまりいません。現在ある遊具施設の数も少なく、古くなってしまっているのが現状です。

もし、新しい遊具施設が設置されたら、もっとも多くの児童が楽しく安全に遊べるのではないかと考えます。

さらに、最近は子どもたちの体力の低下が問題になっていてとニュースで聞きました。普段の休み時間の遊びを通して、体力が自然と身につけていってほしいと思います。

そこで、アスレチック施設のような腕力やジャンプ力、反射神経が身につくような遊具施設や、野球やバスケット

ボール、サッカーやテニスなど、中学校の部活動にもつながるようなスポーツ遊具があったら、充実した小学校生活を送れるのではないかと考えます。

子どもたちの体力向上のために、新しく安全な遊具施設の設置をお願いいたします。

【市の回答(要約)】

遊具は、毎年各学校の先生方にも点検整備をしていただき、市教育委員会とともに、修理や部品の交換、ペンキの塗り替えなど適正な維持補修に努め、皆さんに安心して使ってもらえるように努力しています。

学校遊具の役割は二つあります。
①体育の時間に運動するための道具としての役割

②休み時間などに友達と楽しく過ごすために使う道具としての役割

いずれも、児童の成長を支援するために備えられているものです。

アスレチック施設のような複合遊具の設置のご要望ですが、アスレチック施設等は、主にロープや丸太などを使った遊具で、主に木製であり、利点もありますが、反面、維持管理がかかるなど、なかなか学校に作るのには難しいと考えています。学校ともよく相談して、皆さんが安心して楽しく遊び、元気いっぱい運動ができるような安全な遊具の設置を検討します。



おおがね
大金

さゆり
咲由莉

(橋小)

小美玉市の災害時の対応・対策について

私は、小美玉市の自然災害時の対応や対策について質問いたします。

最近、また地震が多くなってきたように感じます。忘れもしない「東日本大震災」では、小美玉市内の家屋や外壁が崩れたり、長い時間停電になったりしました。地震発生当時は、余震が続ぎ、暗い中で生活を余儀なくされ、電気や食べ物がない中で不安と戦いながら何もできない状態となっていました。また、登校途中の壁が崩れたり、歩道や道路に地割れや段差ができてしまい地域全体が大変な状況になってしまいました。

私は、このような災害が二度と起きてほしくないと考えています。しかし、自然の力だけではどうやっても止められないと思うのです。私は、このような時、どうすればよいか考えてみました。一番大切なことは「地域の協力」「絆」だと思えます。地域の人々が助け合えば、何とか乗り切れることもあると思います。そして、小美玉市が災害に対して、どのような対策や対応をするかが、災害を最小限に防いだり、災害後の復旧・復興を迅速に進めたりするポイントとなるのではと考えました。現

段階の状況で結構です。現在進められている災害時の対応や対策を聞かせてください。どうぞよろしくお願いいたします。

【市の回答(要約)】

東日本大震災を教訓に現在進めている防災対策として、防災行政無線放送をデジタル化に変更し、親機・移動系の無線機などを整備しました。また、市内全域を戸別受信機で整備し初動時における迅速な対応が図れるよう努めます。

さらに、災害時において迅速に対応できるように非常用発電機の購入や、食糧、飲料水、災害対応資機材を購入するとともに、これらを保管する防災倉庫の整備を進めていきます。

災害は、いつでもやってくるかわかりません。「地域の協力」「絆」が大切です。自分の身は自分で守る「自助」、地域や身近にいる人どうしが助け合う「共助」が災害による被害を少なくするための大きな力となります。



うえた
植田

こがけ
巨亮

(小川小)

小川地区商店街の活性化について

僕は小川地区商店街の活性化について質問します。

小川地区商店街は、僕の父が子どもの頃は、人通りが多く、休みの日にはたくさんのお買い物客で賑わっていたそ

うです。しかし、現在は、商売をやめて、シャッターを下ろしている店が多く、人通りも少ないです。

僕は周辺の市町村の商店街の様子を調べてみたところ、他も同じような状況で、町おこしのため様々な取り組みをしていることが分かりました。例えば、ある地域では、空き店舗を活用して、お店を開きたい人に期限を決めて貸したり、多くの人に足を運んでもらうために歩行者天国にしてイベントを行ったりと、商店街の活性化のための工夫をしていると聞きます。

僕は、小川地区商店街が、昔のように、魅力ある人が集まる商店街になってほしいと思います。そこで、市の担当の方に、小川地区商店街を活性化させるために考えていらっしゃる事があれば、お聞かせ願いたいと思います。

【市の回答(要約)】

小川地区商店街では、自分たちで活性化を図るため、「おみたまポイントカード会」をつくり、加盟店で買い物をするこによりつたまるポイントや金券や商品などと交換、旅行の招待といったものにかえる事業を行っています。

また、そこに暮らす人たちが新しく他所から来た人たちが、どうしたら暮らしやすくするか、商店や住人、学校も巻き込んで計画を立てています。

さらに、市役所と商工会が協力して一億円分の「プレミアム商品券」の発行を行いました。この券は発売から約2カ月で売り切れ、商店街の活性化

に向けた事業のひとつで、その他にも市役所では、お店を改装するときなど、お金を借りた時の利子補給事業や商工会が取り組んでいる事業活動に対しての補助も行っていきます。



にかいどう
二階堂

れお
玲央

(小川小)

小美玉市の交通手段について

僕は、小美玉市の交通手段のことに質問します。

僕は、小美玉市の交通の環境を良くして欲しいと思います。

なぜかというところ、ある時、父が「小川駅から石岡駅までだいたい、かしてつバスで12,000円するんだって」と言っていました。そこで僕は、この機会にバス会社に聞いてみました。すると、小川駅から高浜駅までの定期の金額は一カ月6,840円、また、小川駅から石岡駅までの定期の金額は12,960円すると教えてくれました。僕は、それを聞いて「高いなあ」と思いました。



また、土浦方面の高校に行く時にバスを使わず、毎日親が車で送り迎えしているという話をよく聞きます。このことから小美玉市民にとっては、とても使いづらく不便だと思いました。

もう少しバスの本数を増やしたり、運賃を安くしたりしたら利用客も増えると思います。

このようなことから、僕は小美玉市の交通の環境をよくしてほしいと思います。もし、交通のことについて改善の方法があるなら、ぜひ、教えてくださいます。

【市の回答(要約)】

料金については、利用者から見れば安いにこしたことは無いのですが、利用者が減少している中では、バスを運行する経費として適正な価格の設定をしていかなければなりません。利用する人が多ければ少ない運賃でも運行できますが、利用する人が少ないと収入が減ってしまい、運賃が高めに設定されてしまいます。たくさんの方がバスを利用することで、料金を安くすることもできるかと思えます。

定期バスや鉄道など、公共交通手段を維持していくことは大変重要なことであり、市では、公共交通の利用促進に向けていろいろと対策をしていきます。



小村 岳都
(羽鳥小)

プールなどのスポーツ施設について

僕は、プールなどのスポーツ施設について質問します。

市内の玉里地区と小川地区には、室内温水プールがありますが、ぼくたちの住んでいる美野里地区には、1年間を通して利用できるプールがありません。希望ヶ丘公園にプールがあります。屋外なので夏休み中の短い期間しか使うことができません。

ぼくは泳ぐことが大好きです。また、水泳は健康作りにとってもいいといわれています。そこで、もつと身近にプールがあれば、利用しやすくなるのではないですか。また、小さい子どもから大人まで、多くの人達が楽しく健康作りができるように、流れるプールがあつたり、プールの他にもトレーニングルームがあつたりすると、もつと魅力的な施設となるのではないかと思えます。たくさんの人たちの交流の場にもなるのではないのでしょうか。

美野里地区にも、室内温水プールのスポーツ施設をよろしくお願いします。

【市の回答(要約)】

現在、市内には小川B&G海洋センター・玉里B&G海洋センター、そして農村環境改善センターの計3つのプール施設がありますが、プールや水

泳を通じた健康づくりや市民の交流の場として有益である事や、心と体の健康保持・増進等には有効な施設であると理解しています。

より手軽に利用できる、魅力ある施設として、地域の皆様から愛着を持って利用していただけるように引き続き運営していきます。



大野 咲
(羽鳥小)

自然環境対策について

環境や自然のことについて質問します。私の住んでいる羽鳥地区では現在も住宅やアパートが増えていきます。たくさんの方が住みたいと思うような魅力的な街になることはとてもよいことだと思います。さらにもつと住みたい人が増えるようにするためには、いろいろなお店が増えたり、大きな公園があつたりするとよいと思えます。

しかし、いろいろな建物が増えるために、地域の田畑や森林が減ってしまうことは問題です。それは以前、ニュースや新聞などで地球温暖化について見たり、聞いたりしたことがあるからです。地球温暖化の原因には、人によるものと自然によるものがある。人によるもの原因の一つには、森林が伐採などのために減少していることがあつて、森は酸素を出してくれ、森は蒸散によって周りを涼しくし

てくれる役目があることを授業で学びました。だから、自然を減らさないようにして多くの人が住む地区をつくれたいなと思います。小美玉市では街を魅力的で住みやすい環境にするためにどのような取り組みが行われているのでしょうか。

このことについて教えて頂きたいと思えます。

【市の回答(要約)】

市では、森林による環境対策として県の補助事業を活用した「身近なみどり整備推進事業」を行っています。これは、荒れている森林を健全な状態にするを目的に、木を植えたり、間伐をしたり、景観を明るくするために枝打ちなどを行うものです。

また、植林の費用は県からの補助金を活用し、山を所有している方の負担を減らす手伝いを行っています。

平成23年に「小美玉市地球温暖化防止実行計画」を定め、平成28年度の温室効果ガス排出量を平成20年度比で10%削減することを目標とし、庁舎内の節電、コピー用紙の使用削減などをはじめ、具体的取り組み事項の徹底を図っています。

また、環境への負荷が少ない自然エネルギーの有効利用を促進するため、本年度から住宅用太陽光発電システムを設置する方に補助金を交付する制度を創設し実施しています。



佐久 愛笑
(羽鳥小)

通学路・歩道整備について

通学路・歩道整備について質問します。

私が通う羽鳥小学校の通学路には、車道なのか歩道なのかはつきりと分からない所や歩道がせまい場所などの危険な場所がたくさんあります。

その中でも、自動車の通行量が多いところなのに、ガードレールがない場所は、歩いて登校する私たちにとってとても危険です。

羽鳥小には、そのような場所で事故に巻き込まれた児童がいます。私は、その中の一人です。

3年前、登校中に、ガードレールがなく、歩道がせまい場所で、私は交通事故に遭いました。自動車が車道から少しはずれただけで、ひかれてしまいました。当時私は3年生。とても怖い思いをしました。

今は、少し道が広がりりましたが、まだガードレールはついていなく、毎日事故現場を通ると怖さを感じます。不安になり心配です。羽鳥小には、私と同じような思いをしている児童が他にもいます。そして、心配な場所は羽鳥小以外の小美玉市内にもたくさんあります。

そこで小美玉市では、今後、歩道が

ないような場所や道幅の狭い場所など、危険な場所に対して、どのように対処しようとお考えですか。そして、私達が安全な生活ができるように考えておられることがあったら教えてください。どうぞ、ご回答をお願いいたします。



【市の回答(要約)】

一日につき概ね40人以上が通行する道路や、学校の敷地から約1km以内の区域で、通行の安全を特に確保する必要がある道路に歩道を設置する方針で整備を行っています。

道路や歩道はさまざまな人が利用するため、なるべく通行や歩行に支障のないよう「バリアフリー」の考えを持ち、安心で安全な道路づくりを行っています。また、原則ガードレールでの分離は特に必要な箇所のみ行っています。

様々な約束事・基準を守って道路事業を実施しているため、道路を利用する歩行者やドライバーの皆さんも、交通ルールを守って利用していただければ事故が起きる可能性は著しく低くなりますので、必要な箇所は順次、整備を実施していきますが、併せて交通安全全活動を実施していくことが重要だと

考えています。



飯塚 茜円
(納場小)

茨城空港について

私は、茨城の新しい名所、「茨城空港」について、質問します。

私は、茨城空港に父に何度か連れて行ってもらいました。茨城空港には、小美玉市や茨城県のいろいろな特産品があり、私のとてもお気に入り場所です。

茨城空港には、子どもからお年寄りまで、外国からも多くの方が訪れていると聞きました。そこで、茨城空港や外国からいらつしやる人たちの対応について三つ質問をしたいと思います。

一つ目は、茨城空港の近くに住んでいる人たちから飛行機の騒音や夜間の空港の明かりなどで、苦情はなかったのでしょうか。

二つ目は、外国の方の対応です。様々な国から来る人たちにどのような案内しているのでしょうか。言葉はどうしているのでしょうか。教えてください。

三つ目は、外



国から茨城空港を利用する人たちにどのように小美玉市や茨城県を紹介しているのでしょうか。

よろしくお願ひします。

【市の回答(要約)】

①茨城空港について

茨城空港は、航空自衛隊百里基地と滑走路を一緒に使用する共用空港で、自衛隊の戦闘機と民間航空会社の旅客機が利用しています。茨城空港に旅客機が飛ぶようになってから2年以上が経過していますが、これまで以上に騒音がひどくなつたという苦情は今のところありません。また、夜間の明かりの問題も、旅客機の出発時間は最も遅くて午後6時5分であり、それに伴う苦情もありません。今後も地元住民との良好な環境づくりに努めていきます。

②外国の方への対応
中国語や世界の公用語である英語を話せる人を積極的に採用し、対応しているようです。また、周辺7市町で構成する茨城空港周辺地域資源活用推進連絡会では、韓国語・台湾語講座を開催し語学ボランティアの育成なども行いました。

③外国の方に対してどのように小美玉市や茨城県を紹介していますか
空港内の表示を日本語だけではなく、中国語や韓国語、英語で行っています。また、市内や県内を案内するパンフレット等は、多くの国の言葉で印刷するよう心がけています。

"小美玉に来て良かったな"と思っただけのまちづくりを進めていきます。



今村 明日香

(橘小)

与沢地区変則T字路の信号機設置について

与沢地区にある変則T字路の信号機設置について質問いたします。

この質問は、昨年度も本校の卒業生である倉田花純さんが質問した内容です。そして、昨年子ども議会の後、関係者の方々が現地に足を運んでくださり、T字路の様子を視察してくださいました。本当にありがとうございます。

今回の質問は、「信号機設置の件が」その後どうなったのか」ということと、「この一年間の現地の様子」についてお話をさせていただきます。

私も倉田花純さんと同様、この「与沢地区変則T字路」を毎日通っています。このT字路は、与沢方面から山野方面に延びていて、車の通りが激しく、毎日危険な思いをしながら下校しています。

ここを利用しての運転手の方は、一時停止をしたあとすぐに左折、もしくは右折をしていきます。時折、一時停止をしないで通り抜けて行く運転手の方がいるのは相変わらずの状況です。また、このT字路の横断歩道の待機場所は、隣接する家屋の外壁があるため、私たち小学生やお年寄り、体が不自由な方にとっては大変見通しが悪い場所

となっております。登下校時には、地域の交通安全指導員の方や保護者の方が立哨してくださっているので安心して横断できますが、それでも大変危険な思いをすることがあります。今まで大きな事故がなかったのが不思議なくらいです。私は、もしものことがあつてからでは遅いと思うようになりました。そして、このT字路に信号機が設置されればそのような不安は解消されるのではないかと思うようになりました。2年連続同じ質問となつてしまいましたが、この要望をどうか聞いていただければと思います。よろしくお願いたします。

【市の回答(要約)】

①信号機設置までの流れ

信号機や横断歩道の設置は、県の公安委員会が地元の警察署からの要請を受けて設置しています。市では、各地区の区長などからの要請を受け、随時石岡警察署に要望しています。

平成24年6月20日に信号機の設置要望書が橘小学校校長・地元区長・PTA会長の連名で市に提出され、6月22日付で市から石岡警察署長へ設置要望書を提出しましたが、残念ながら今年度の予算は付きませんでした。

②1年間の現地の様子

特に、働きに出かける朝の通勤時に自動車交通の増加や時間を気にするドライバーによるスピードの出しすぎが発生し、また、登校時間と重なりより危険な状況になっていると思われ、道路を管理している県に対し、早急に

整備するよう強く要請しており、併せて、皆さんが安全で安心な登下校ができるよう、地域と警察署などと協議し、信号機などが早期に整備できるように適正な予算の確保を要請していきます。今後も交通安全対策の向上に積極的に取り組んでいきたいと思っております。



浅野 晴菜

(玉里東小)

霞ヶ浦周辺のゴミ問題について

霞ヶ浦周辺のごみ問題について質問します。

私の学校は霞ヶ浦に近いところにあります。休みの時は、家族で釣りをしたり、散歩をしたりする人がいると聞いています。霞ヶ浦は本当に私たちの身近にあるすてきな場所だと思っています。また、地域のお年寄りの方から、昔は霞ヶ浦で泳ぐことができた話を聞きました。

私の学校では、昔のようにきれいで人々が安らぐことのできる霞ヶ浦に戻ることを願って、以前から霞ヶ浦にアサザを植え付ける活動をしています。今年度は、7月17日に全校児童で、ライオンズクラブの方々やアサザの植え付けをしました。アサザを植え付ける活動は、私の学校以外にも、多くの小学校や企業が取り組んでいると聞きました。植え付けることにより、霞ヶ浦湖岸周辺に波消し作用や堆砂作用がは

たらき、浅瀬や砂浜が再生され、かつてのきれいな霞ヶ浦を取り戻すことができるそうです。そのような活動をこれからも大切な活動として取り組んでいきたいと考えています。

ところが、10月13日に全校児童で清掃活動に行ったところ、霞ヶ浦湖沼に、ペットボトルやトレイ、靴、ガラス瓶、釣り用品など、予想以上のたくさんのごみが散乱していました。私はびっくりしました。なぜ、こんなにゴミがあるんだらうと思いました。今、植え付けたアサザが順調に根付き、黄色い小さいかわいい花をつけています。

日本で二番目に大きな湖であり、私たちにとって大切な水を与えてくれる湖です。もっと霞ヶ浦を大切にしようにしていかなければならないと思うのです。

そこで、霞ヶ浦をきれいにする本市の取り組みについて、次の2点を質問させていただきます。

一つは、本市として、霞ヶ浦をきれいにするために毎年定期的に何か具体的な取り組み・活動をしているのでしょうか、ということ。二つ目は、これからのような霞ヶ浦にしていきたいと考え、どのような取り組みを予定しているのでしょうか。ということ。以上2点についてお聞かせください。

【市の回答(要約)】

毎年3月と10月に地域住民の皆さんが参加しクリーン作戦を実施しています。その他に、市から委嘱された不法

投棄監視員が定期的な巡回パトロールやゴミの清掃活動などを行っています。また、小中学生を対象に「霞ヶ浦湖上体験スクール」を開催し、多くの子どもたちが体験を通して水環境のことを学び理解を深めています。

市では、今後も下水道など排水処理施設の整備を進め、水質浄化に対する啓発やゴミの不法投棄の監視強化など努力を重ねていきますが、それ以上にこの地域に暮らす私たち一人ひとりが、霞ヶ浦を汚さないようにしようとすると強い意識と取り組みが最も大切です。



小松 莉子
(玉里東小)

野良犬対策について

野良犬対策について質問します。私の学校でこんなことがありました。低学年の女の子が下校していたときのことです。とつぜん犬が飛び出してきて、追いかけられたそうです。女の子はびっくりして逃げだしました。もし、車道に逃げて、車が走ってきたらどうなっていたか分かりません。

また、私の家でも、犬を飼っています。とくに私の父がとても大切に育てています。私が、ある日散歩に出かけたとき、犬が突然現れてはええ出しました。とてもびっくりしました。私の犬も驚いたようでした。

飼っていた動物を捨ててしまったり、

自然に離してしまったりする無責任な人がいるから野良犬や野良猫などが増えるのだと思います。飼い始めた動物を大切に育てることが一番大切なことだと思っています。

そこで、次の二つについて市の取り組みをお聞かせ願いたいと思います。一点目は、本市において、今年度は野良犬や野良猫に対してどのような対策をおこなっていますか。ということ

です。二点目は、私と似たような質問を昨年度、納場小学校の松代さんがしたと先生から聞きました。その際、監査委員事務局長からのお答えで、「ホームページや広報紙において、飼い主の方に飼い方のルールやマナーについてお知らせをしたり、県動物センターに巡回パトロールをお願いしたりして対応していきます。」と答えられたそうですが、その取り組みの結果、野良犬や野良猫の数や飼い主のルールやマナーの改善は見られたのでしょうか。具体的な変化について、数や実情を教えてください。と聞きたいと思っています。

【市の回答(要約)】

野犬の目撃情報や苦情が寄せられた場合、巡回による野犬の保護や捕獲機

の設置を行い、希望する方には捕獲機の貸し出しも行っています。緊急性のある場合は、茨城県動物指導センターに依頼し、巡回パトロールや捕獲を行っています。

飼い主のマナーについては、毎年4月に各行政区に出向いて行う狂犬病の

予防接種の際、飼い主の方々に啓発のチラシを配布しています。

また、放し飼いやリードを外して犬の散歩をしている人達もいますが、これらの行為は県の条例で禁止されており、市では随時、防災無線放送を通じて注意を呼びかけています。

動物指導センターに引き取られている野犬等の数は、平成23年度に比べ減少傾向にあり、徐々にですが効果が現れてきたと考えています。

問題の解決は保護捕獲活動や啓蒙活動のみでは困難です。地域の皆さんが自分の問題として考えていただくことが必要不可欠です。



糸賀 真由
(竹原小)

希望ヶ丘公園の体育施設について

希望ヶ丘公園の体育施設について質問します。

私たちの竹原小学校は、来年度から新しい校舎に建て替えるための工事が始まります。

しかし、プールは老朽化のため取り壊しとなり、新しいプールは造らないと聞きました。

小川地区や玉里地区のように、美野里地区には、B&Gのプールはありません。堅倉小学校のように、B&Gのプールに行くには、バスを利用するしかないのです、時間がかかります。水泳

学習の日には学校を朝から出発し、午前中いっぱいかけて行っても泳いでいる時間は1時間半程度と聞きました。また、利用する学校も多くなっているため回数もたくさんは行けなくなり

ます。そう考えると、美野里地区にもプールが必要だと思っています。

そこで、すでにある改善センターのプールを1年中使える温水プールに改築し、利用しやすくしていただけたいと思います。

あわせて、美野里地区のスポーツ施設をみると改善センターの体育館は、狭くて床は硬くいろいろな競技をすることができません。改善センターの体育館を改築し小美玉市としての、大きな総合体育館を造れば、実業団やプロの試合が行われたりして、活発な利用が図られ、スポーツの振興につながっていくと思います。

今後、希望ヶ丘公園の体育施設の充実についての考えをお聞かせいただきたいと思っています。

【市の回答(要約)】

市内プール施設やスポーツ施設は、より手軽に利用できる魅力ある施設として地域の皆様から愛着を持って利用していただけるよう引き続き運営していきます。

また、市では、小学校の体育館等を安全に使えるよう整備することが最優先であると考えているので、総合体育館の建設は今後の市内体育施設のあり方と併せて検討していきます。



宇佐見 沙彩
(竹原小)

市立図書館の設置について

私に通っている竹原小学校は旧美野里町の竹原という地区にあります。そこには、希望ヶ丘公園という住宅団地があり、その施設に環境改善センターがあります。中には、図書室があるものの、他の地区や他市町村のような大きな図書館はありません。何度か利用したことはありますが、私たちが読みやすいような本は少ないので、利用する機会はあまりありません。そのため、本を借りたいときには、わざわざ美野里公民館の図書室や小川の図書館、市外の図書館まで出かけなければなりません。

しかし、それらの場所は、徒歩や自転車で行くような距離ではないので、家族に頼んで自家用車で連れて行ってもらうなければなりません。そのため、家族の都合が悪い時には、大好きな本を読むことができないのです。



また、図書館を利用するのは、本を借りるだけではありません。学習をしたり、調べ物をしたりする場所でもあります。

これから、私たちは、中学校へ入学し、そして高校へと進学していきまます。その際には、初めての受験というものを経験することになります。自分の志望する高校は、まだ、漠然とはしているものの、得意な教科を勉強したり、好きな部活動に入ったりして、自分の長所をさらに伸ばしていきたいと思っています。

また、総合的な学習の時間や夏休みの自由研究、社会科の調べ学習など、日頃、学校では様々な事柄を調べることがたくさんあります。その中には、学校の図書館では調べられないような郷土の歴史や自然に関する専門的なものもあります。

これらのことから、落ち着いて、しかも、集中して学習できるような学習環境と、郷土の歴史や自然が調べられる専門書をそろえた図書館が、ぜひとも欲しいと願っています。

そして、さらに、小美玉市全ての人が本に慣れ親しんだり、勉学に励んだりして、教養を高めるためにも、ぜひ、旧美野里町にも、設備も整い、充実した図書館を設置していただきたいと思っています。

【市の回答(要約)】

現在、市内の図書館システムが統合され、どの図書施設からでも市内図書館の蔵書から希望のものを取り寄せる

事ができ、また、読みたい本が図書館にない場合には、リクエストサービスにより提供することができます。

さらに小学校や幼稚園、保育園などへの団体貸出などの便利なサービスもありますので、これらのサービスを利用願います。

今後、農村環境改善センター内の図書資料等も計画的に入れ替えるなど皆様の要望に応え、利用しやすい空間になるよう努力していきます。



細貝 明日香
(納場小)

通学路の道路整備について

小美玉市は、茨城空港ができることで、空港につながるあちらこちらに新しい道路ができたり、道路が広げられたり舗装されたりしています。

でも、空港に関係のない道路はどうなのでしょう。

私の通学路は、普段は、問題なく安全に、登下校ができています。

しかし、道路が狭く歩道が整備されていないため、雨がたくさん降ると、道いっばいに大きな水たまりができてしまふ歩くことができません。水たまりなことになってしまいます。水たまりをよけて車道を歩くか長靴をはいて歩くかしなければなりません。自動車が通ると、普段でもよけることができず危ないことがあります。雨の日は、

LED照明「RYUJIN」が小美玉市より誕生！！

販売代理店募集中

業界水準トップクラスを実現！！ 第三者機関の試験にてほぼノイズゼロを実現！

特に医療関係・精密機器を使用している場所へ最適だと評価を受けました。

LED照明・製造・販売
オール電化・太陽光発電
有限会社リビング館ホンダ

小美玉市鶴田600番地 TEL:0299-56-3247

店舗・企業・施設の節電対策へ
電気代削減・CO2削減・虫が寄りにくい
交換費用のコスト削減・安全性が高い

水たまりの水をはね上げられることがしよつちゅうです。

そこで、小美玉市では、通学路、歩道など、道路整備にどのような対策をとっているのか、おうかがいしたいと思います。

【市の回答(要約)】

道路整備については、要望の時期や周辺状況、緊急度などにより順次整備していますが、要望箇所を解消するにはまだまだ時間がかかります。

学校に登下校する道路はすべて通学路になりますが、全ての道路に歩道を設置することはできません。

このため、学校の周囲約1kmの範囲で、多くの児童生徒が利用する箇所を優先して歩道整備の計画を立てています。



土井 崇典
(下吉影小)

小美玉市をイメージするマスコットキャラクターの作成について

僕は小美玉市の観光スポットに提示するマスコットキャラクターの開発について質問します。

僕は硬式野球チーム『小美玉リトルリーグ』に選手として所属しています。土・日曜日に練習を積み重ね数々の試合に参加しています。時には県外にも出かけています。しかし、そこで小美玉市の事を聞くと茨城空港ぐらいしか



知らない人が大半をしめています。

他にも、小美玉市にはたくさん良い所があります。例えば僕達が住む下吉影にある百里基地、霞ヶ浦でとれる魚・にら・いちご・蓮根・ヨーグルトなど特産品もたくさんあります。そして、このことを県外の人にもっと多く知ってもらいたいです。小美玉市のホームページを見たところ、マスコットキャラクターがないことに気づきました。そこで、クラスでマスコットキャラクターを作ろうとしたところ、市報に小美玉観光協会でマスコットキャラクターを募集していることを目にしました。だから僕は自分達で考えた作品をそこに応募したいと考えました。考えた三つを紹介します。まず一つ目は『おみたん』です。おみたんには「コスモス」と「飛行機」と「にら」をいれました。次に『こるもる』です。こるもるには「コスモス」が入れられています。最後は『こすーも』です。こすーもには「コスモス」「飛行機」「にら」「イチゴ」を入れました。全て小美玉市の特産品がマスコットキャラクターにいられています。

ところで今のマスコットキャラクター

ターの開発の現状はどうなっているのでしょうか。詳しくご説明ください。よろしく願います。

【市の回答(要約)】

小美玉観光協会が主体となってキャラクター、ゆるキャラの制作に取り組んでいます。

現在は、マスコットキャラクターのデザインを市内外問わず全国から広く募集し、このことにより、今まであまり小美玉市のことをよく知らなかった人が、本市に興味を持っていただく良い機会になるかとも思います。

12月14日現在で、全国から約40のデザインに応募があり、小美玉市の特産品であるレンコンやニラ、空港があることから飛行機をキャラクターにしたものなど、様々なデザインが集まっています。

今後は、マスコットキャラクター制作委員会において、平成25年4月頃にデザインを決定し、その後名前を決めて、秋頃には発表できるよう計画しています。

また、ゆるキャラ・着ぐるみの他にも、このデザインを利用してグッズやオリジナル商品を作りたいと考えています。

学校の皆さんと考えたキャラクターもぜひ正式に応募をお願いします。

安心価格宣言!

地域で一番の安さを目指します!

熊本産

地域限定セール実施中!

石岡市・小美玉市・かすみがうら市
行方市・茨城町のお客様のみの割引価格
○畳 ○襖 ○障子 ○アミ戸 家具の移動無料!

11代目代表



職人の私がお見積もり
にお伺いします

創業300年
国産品の

相山畳店

0299(26)0669

石岡市旭台 1-15-1

ホンダ・ダイハツ・スバル・日産・三菱
卸売価格にて大特価ご提供中

車検前にガラス交換を

自動車の保険ご利用の手続きも致します。

22-3740

株式会社

みながわガラス

石岡市国府7-8-1【6号国道恋瀬橋北交差点角】



伊藤 大貴
(上吉影小)

小美玉市の路線バス整備について

僕は、小美玉市の路線バス整備について質問します。上吉影小学校では、5年生が総合的な学習の時間で茨城空港について調べました。飛行機が行き来することで、外国を含めた遠く離れた都市とつながりができたことがよくわかりました。さらに、茨城空港と東京駅や水戸市が路線バスでつながるなど、小美玉市で他の地域と交流ができる環境が整ってきたこともわかりました。僕は、総合的な学習の時間で鹿島鉄道について調べましたが、鹿島鉄道はとても人気があり、廃線の時には全国からたくさんの方が訪れたそうです。

さて、上吉影小学校は、学区がとても広く1時間近くもかけて通っている友達もいます。道路は整備されてきたのですが、車の通りが激しく、歩いて登下校するには危険なところもあります。バスなどが通ってあげればもっと安全に登下校することができると思っています。また、友達の家や茨城空港をはじめとする小美玉市を代表する施設に、自由に行くことができると思います。車の運転ができない人にも生活しやすい小美玉市になるのではないのでしょうか。さらに、小美玉市を訪れた

人が、バスなどを利用して小美玉めぐりを楽しむこともできると思います。このように、路線バスなどが整備されると人の行き来が活発になり、市が発展すると思います。

そこで、お聞きしたいのですが、小美玉市では路線バスなどの公共の移動手段をどのように整備していこうと考えているのでしょうか。ご説明をお願いします。

【市の回答(要約)】

市民の皆さんがどのような交通手段を望んでいるのか意向を聞くため、平成20年度にアンケート調査を実施しました。

この結果、多くの方々の移動手段は自家用車による移動であり、公共交通の利用を望む方は少ない状況にあることがわかりました。

また一方で、運転免許を持たない高齢者や学生の方は、バスや電車、あるいは家族の車による送迎が主な移動手段となっていました。

市民の皆さんが利用しやすく持続できる公共交通を目指し、平成25年度中には試験的に、市役所、JR羽鳥駅、茨城空港、小川駅及び主要な商業施設、



医療施設、文化施設などを結ぶ循環路線バスを運行する予定です。



上野 友樹
(上吉影小)

小美玉市の安全環境整備について

小美玉市の安全環境整備について質問します。今年21日に卒業式がありました。その後先生から、水の事故に関する注意がありました。私たちの通学路の途中にも池があります。十分注意して低学年を連れて通るようにしていますが、池を囲むフェンスが傾いていて、とても危険に思います。友達に聞いてみると、他にも危ない池や川があるようです。

また、私たちは総合的な学習の時間の活動で、稲作体験をしています。田植えや草刈り稲刈りをして、今年も無農薬でおいしく安全なお米を収穫することができました。上吉影小学校の田んぼは農薬を使用していないので、たくさんのお米を見つけていることができます。県の職員の方が来て、生き物調査をしました。自然とふれ合う楽しさを感じることができました。小美玉市は水辺の自然環境の豊かなところだと思います。また、安全にその自然と触れ合える場所があればいいと思います。

そこで、お聞きしたいのですが、小美玉市にある池や川はどのような計画

JA常陸小川の子育て支援プロジェクト

JA常陸小川では頑張る
ママを応援します!!
紙オムツ3カ月分 (毎月1セット×3)
をプレゼント致します。

※お申込は、生後3カ月までのお子様のお父様・お母様を対象とさせていただきます。
※応募多数の場合、予告なく終了させていただく場合があります。

詳しくは、下記JA窓口担当者までお問い合わせください。
小美玉市川戸1397-8 JA常陸小川 小川中央支所
TEL0299-58-3400 FAX0299-58-7760 担当:長島



で、整備され、安全が保たれているの
でしょうか。また、みんなが水辺の生
き物と安全に楽しく触れ合える場所
は小美玉市にあるのでしょうか。以上
2点についてご説明ください。

【市の回答(要約)】

ご指摘の池のフェンスは、過日(11
月19日)補修を完了しました。

池の具体的な整備計画はありません
が、東日本大震災のような災害によ
り、危険な状況になってしまった場合
は、国や県からの補助金を活用し修復
しています。

川については、大きく分けて市が管
理する区間と、水田を耕作している農
家の方々が組織している組合が管理
している区間に分かれます。市内の川
は概ね整備済と認識していますが、台
風や地震などで堤防の補修工事や維
持管理をする際に必要な工事につい
ては随時行っています。

また、水辺の生物と安全に楽しく触
れ合える場所として、旧玉里地内の大
井戸の船溜近くに公園の整備を計画
しています。旧小川地内ではやすらぎ
の里の一部が親水公園となっており、
旧美野里地内では、四季健康館の隣に
自然環境に触れることのできる通称
アヤマ公園が整備されています。その
ほか、白鳥の飛来する池花池、自然環
境を民間の方々が整備した「ホトメの
里」があります。



石橋 美玖
(玉里北小)

校舎の改善について

私たちの学校の校舎は、去年の大震
災の時多少のひびは入りましたが、大
きな破損もなく、今でも以前と同様に
使うことができている。校舎が使用
なくなった学校を考えればとても幸
せなことだと思います。

しかし、校舎も古くなってきている
ことから、実際には不便なことも出
てきています。例えば、しばらく前から
使用できなくなっているトイレがあ
ります。修理するには大がかりな工事
が必要なので、すぐには修理できな
いようです。また、教室の棚や床に凸
凹があったり、階段や廊下の床板が割
れたりしているところもあり、気持ち
よく生活できる校舎とは言えないと
ころもあります。

市内には、校舎を建て替え、とても
きれいな学校になったところもあり
ますが、それが簡単にできることでは
ないこともわかります。
そこで、市内の学校の校舎の修繕や
建て替え等についてどのように進め
ているのかを教えてくださいたいと
思います。

【市の回答(要約)】

建て替えについては、原則として建
築年数の経過した古い校舎や体育館

などの施設から順次に整備をしてい
ます。

市内には、まだまだ耐震整備の行わ
れていない校舎や体育館等施設があ
り、平成18年に実施した耐震化優先度
調査の結果を踏まえ、老朽化が著しく
補強等ができないと判断された校舎
や体育館は、新たに建替工事の計画を
進め、耐震補強工事により大きな地震
にも耐えられると判断された校舎や
体育館は、耐震補強工事と併せて部分
改修工事を行うこととし、現在も耐震
補強工事を行っています。

トイレについては、現状を把握し、
学校とも相談しながら一部洋式化を
含め改修工事等対応したいと考えま
す。



木下 博貴
(玉里北小)

交通渋滞等の改善について

僕は、交通渋滞などの解消について
質問します。

僕たちが通う「玉里北小学校」は、
国道355号沿いに面しています。僕
の家もその国道沿いにあるので、ここ
で暮らす僕たちの生活とは切っても
切れない大切な道路となっています。
便利に利用している一方で、困ってい
ることがあるのも事実です。

その一つが朝夕の交通量の多さで
す。夕方に、自動車で石岡方面に出

あなたの夢のマイホーム
JA常陸小川の住宅ローン
旧小川町の地区内に在住される方が対象となります。
金利 0.875% 最大優遇金利で **あなたの強い味方!**
住宅ローン全般に関する不安や疑問にアドバイス
ファイナンシャルプランナーが応援します。
詳しくは、右記JA窓口までお問い合わせください。 JA常陸小川 ●本所:0299-58-2731 ●小川中央支所:0299-58-3400

かけようとする、移動するのにとても時間がかかってしまいます。これは、隣の石岡市と連携して考えていかなければならない問題の一つなのではないかと思えます。

また、雨の日の登校時には、大型車が通ることも多いため、歩道を歩いても水溜りの水を全身に浴びせられてしまうこともあります。この地域に住む僕たちが気持ちよく利用できる道路にするためにも、交通量を調整するなどの手立てはないのだろうかと考えます。

そこで、市としては、この国道の活用も含めて、今後どのようにしていこうと考えているのかをお聞かせいただきたいと思えます。

【市の回答(要約)】

国道355号の玉里北小前の交通量は平成22年度調査の「道路交通センサス」によれば、上り・下りの合計で24時間あたり21,753台でした。道路を管理する県では、イベント時や休日を除き、それほど渋滞はないとの認識です。

しかし、現在国において整備を実施している「国道6号千代田石岡バイパス」の整備が完了すると交通量が増加すると推測され、県では茨城空港への道路として地域高規格道路としての位置付けがされていることから、将来的には今後の交通量の推移を見ながら、拡幅やバイパス化など事業化を検討するようです。

このような状況の中、現時点では質問にあった交通量を調整する方法として、石岡市と共同で「渋滞無縁」としてバス専用道路を整備しました。

より多くの方がこのバスを利用すれば、渋滞の解消やスムーズな移動に繋がると考えられます。

また、国道355号の水溜りについては、具体的な場所を教えてくださいければ道路を管理する県に改修など要請を行います。



「語り」で身につく『英語力』

小学館アカデミー 英語教室生徒募集

英語で絵本や昔話を楽しもう

- ① 幼児・小中学生教室
- ② 大人向け初級英会話
- ③ 幼稚園・保育園出張教室

ジョイントストーリーテリングで楽しく学ぶ！身体で覚える！



ジョイントストーリーテリング 検索!!

講師 石川 純子
小美玉市小川1468
電話 0299-58-2722
HP www.415861.com
E-mail junnao@olive.ocn.ne.jp

航空券・ホテルのご予約はこちら

JTB 茨城空港内にある 旅行の専門店です



セントラルツーリスト茨城空港店

小美玉市与沢 1601-55

茨城空港1階

●営業時間 9:00 ~ 17:00

●年中無休

TEL : 0299-54-0500

「声」と「語り」で

楽しませたい
伝えたい



話し方教室

〇読み聞かせボランティア「話し方教室」を知っていますか？

話し方教室は、読み聞かせ・紙芝居・寸劇など、学校イベントや敬老会などで活躍しているボランティア団体で、「テーマ型まちづくり組織」にも認定されています。さらに、目の不自由な方のための「声の広報事業」で広報おみたまの音訳テープの作成にも協力してくれています。

話し方教室

昭和58年に発足したボランティア団体。元NHKアナウンサーの飯田利夫さんに指導を受け、発声・語りを学びました。平成4年に行った朗読劇「この子たちの夏」は注目を受け、茨城新聞にも1ページ取り上げられるほどだったとのこと。現在は会員15名で、学校や施設でのボランティアを中心に活動しています。



約20年前から会員みんな仲良く活動してきました。下段中央が飯田元アナウンサー

〇目の不自由な方のために
毎月発行されている「広報おみたま」をテープに録音して、目の不自由にお届けする「声の広報事業」。その一助として、テープへの吹き込みを20年以上ボランティアで続けてきています。長年にわたる多くの方に「声」で情報を届けてきました。聞きやすさを重視して読み上げてくださるとの事です。



今後の活動に向けて

代表の中根さんは「長い間ずっと会員みんな仲良く活動してきた。これからも変わらず活動を続けていきたい。ただ、会員もだんだん高齢になってきたので、興味がある人がいればぜひ一緒にやりたいと思います」。他の会員からは「もうすぐ発足30年になるし、何か記念に残る事ができたら嬉しい。小美玉にも踊りや楽器演奏をしている団体がたくさんあるので、そういうところとコラボした企画もやってみたい」と話していました。今後多く活躍を期待しています。



〇施設や学校でボランティア
学校や幼稚園、老人ホーム、各地区の敬老会でのお話し会など、依頼があればどこにでも駆けつけて見る人を楽しませています。紙芝居・エプロンシアター・寸劇・朗読劇と、小さい子から高齢の方まで親しめる豊富なもので楽しませています。市民文化祭でも小川文化センター(アピオス)で発表を行っています。



目が不自由な方（視覚障がい1級・2級の方）のために… 『声の広報事業』

声(音声)で広報紙の内容をお届けします

市で発行している「広報おみたま」から情報を得たいが、目が不自由で見る事ができない。そんな方のために『声の広報事業』があります。毎月発行される「広報おみたま」を録音した音訳テープをお届けするサービスです。希望される方は下記までご連絡ください。

【問い合わせ】秘書広聴課 広報広聴係(市役所本庁舎内 堅倉 835)
☎: 48-1111(内線 1221) FAX: 48-1199

平成25年度幼稚園児募集中

市教育委員会では、各市立幼稚園の平成25年度幼稚園児を募集しています。

幼稚園一覧

園名	所在地	電話番号	対象年齢	定員
元気っ子幼稚園	小美玉市小川 234-1	37-0067	4歳児 5歳児	100人 120人
竹原幼稚園	小美玉市竹原 585	47-0426	4歳児・5歳児	各35人
羽鳥幼稚園	小美玉市羽鳥 637	46-0220	4歳児・5歳児	各35人
堅倉幼稚園	小美玉市堅倉 1278-2	48-0393	4歳児・5歳児	各35人
納場幼稚園	小美玉市納場 444	48-1093	4歳児・5歳児	各35人
玉里幼稚園	小美玉市上玉里 2956-3	58-0118	3歳児・4歳児・5歳児	各70人

各幼稚園の募集地区については、各小学校区の幼児を優先し、募集人数に満たない場合に限りその他の学校区の幼児も対象とします。

対象者：小美玉市内に住民登録のある方

- 5歳児（1年保育）＝平成19年4月2日～平成20年4月1日に生まれた子
- 4歳児（2年保育）＝平成20年4月2日～平成21年4月1日に生まれた子
- 3歳児（3年保育）＝平成21年4月2日～平成22年4月1日に生まれた子

申込方法

「入園願書」に必要事項を記入して「幼児本人の住民票抄本」を添付の上、下記の期間中に**入園希望の幼稚園**へお申し込みください。

書類の提出時に、お子さんの様子をお尋ねしますので、できるだけ同伴でお越しください。

○受付期間：**3月29日（金）まで（土曜日、日曜日、祝祭日は受付できません）**

○受付時間：**8：30～16：30まで**

○入園願書

各幼稚園・教育委員会学校教育課（小川総合支所内）・本庁市民課・各支所総合窓口課・羽鳥出張所・四季の里出張所に用意してあります。

園名	授業料（月額）	保育時間
納場幼稚園・竹原幼稚園 羽鳥幼稚園・堅倉幼稚園 元気っ子幼稚園	4,000円	9：00～15：00 （4歳児のみ 4月中9：00～11：00）
玉里幼稚園	4,000円	4歳児・5歳児 9：00～15：00 3歳児 1学期 9：00～11：00 2学期 9：00～14：00 3学期 9：00～14：00

その他：給食費・PTA会費・後援会費等の経費がかかります。

元気っ子・玉里幼稚園においては、預かり保育（保育時間外）を実施しています。

【問い合わせ】

学校教育課 学務係 ☎：48-1111（内線 2223～2225）

2013
春

ヤマハ音楽教室 無料おためし体験レッスン日程

3才児のための
おんがくながよしコース



4～5才児のための
幼児科



開講予定

(水) 15:00～
(土) 11:30～

(水) 16:00～
(月) 15:30～
(土) 13:00～

無料体験
レッスン

2/24(日) 2/27(水)
3/10(日) 3/27(水)
4/ 7(日) 4/17(水)

2/24(日) 2/27(水)
3/10(日) 3/27(水)
4/ 7(日) 4/17(水)

最新楽器で
充実レッスン!
まってるネ



■お申し込み・問い合わせは…

ネット検索 [ヤマハ音楽教室](#) 検索

高浜駅前音楽教室
☎0299(24)2058





Amanda's Omitama Journal

～アマンダ先生の小美玉日記～

Dear Omitama,

Happy New Year! As some of you know, I went back to America for the holidays. It was nice to see everyone and tell them about my adventures in Japan so far. I have been sending a similar journal entry to the paper in Abilene as well, and they interviewed me while I was visiting.

We had a lot of snow on New Year's Eve in Abilene, and it seems I brought this weather back to Omitama with me. I even built a snowman to celebrate the beautiful snow here in Japan.

I hope that your New Year is off to as good a start as mine, Omitama. Take care.



ふるさとアビリンで友人との一枚おしゃれバッチリのアマンダ先生(左)

和訳

親愛なる小美玉の皆様

明けましておめでとうございます。ご存知の方もいらっしゃると思いますが、私は冬休みの間アメリカへ帰っていました。

知り合いの皆に会えて嬉しかったですし、皆に、これまでの私の日本での色々な冒険談を披露しました。

私は、アビリンの新聞にも同様の記事を送っているので、滞在中にインタビューを受けました。

アビリンでは大晦日にたくさんの雪が降りましたが、私は、小美玉にその雪の天気を一緒に持ち帰って来たのではないかと考えています。こちら日本での美しい雪景色を楽しみながら、私はしっかり雪だるまを作りました。小美玉の皆も、私と同じように、新年の良きスタートをきれます様にと念じております。

どうぞお身体を大切にお過ごしください。

「下吉影小学校」の学校紹介

下吉影小学校は、児童会活動がとともさかんです。いろいろな実行委員会を中心にして、保護者や地域の皆さんの協力をいただいて、一年を通して楽しく活動しています。

○稲作実行委員会

5月には<田植え>を、9月には<稲刈り>を行います。これらの計画と実践は、私たちが中心になって行います。そして、収穫したもち米を使って、11月の下吉祭り<もちつき>を行います。

○ミュージカル実行委員会

下吉影小学校の伝統となっているミュージカルは、下吉祭りで行います。今年は、「天使になりたかったためき」を演じました。シナリオの作成を行い、場面ごとの絵を描き、ミュージカル集会では、低学年の子にも話の流れが分かるように工夫して発表しました。

○運動会実行委員会

秋の大運動会は、本校の卒業生や保護者、そして地域の皆さんも参加して、「おらほうの運動会」としてとても盛り上がります。実行委員会が中心となり、紅白のそれぞれの組の応援の仕方を全校児童で練習します。

○下吉しぐさ実行委員会

学校生活の中で気になること、直していききたいことなどを取り上げ、よりよい学校生活がおくれるように全校児童に呼びかけます。今年は、「言葉づかいに気をつけよう」「廊下を静かに歩こう」をテーマとして取り組み、よい成果が上がりました。



どろが気持ちよかったね。

田植え



こんなに実ってくれて、うれしいです。

稲刈り



もちつき



今年のミュージカルでは、「愛」を訴えることができました。

ミュージカル

動物になりきってえんぎしたよ。

「天使になりたかったためき」



ろうかは静かに歩こうね。

運動会

力を合わせておうえんしたよ。



下吉しぐさ

※ 昨年11月には、下吉祭りなどが「いばキラTV」の「ぼくらの学校」に紹介されました。<いばキラTVのURL> www.ibakira.tv